

IRISH TERRIER

*

De los irlandeses, este perro no sólo ha tomado el color rojo de su pelo sino también el carácter tenaz, pendenciero, combativo y al mismo tiempo generoso y leal, cuya amistad, una vez concedida, dura toda la vida. Buen cazador, es todavía utilizado con excelentes resultados para desalojar de sus madrigueras a la nutria y al conejo salvaje, demostrando decisión y valentía aun cuando se enfrenta a animales más grandes. No vive a gusto dentro de las casas.

*

El de hoy, es la forma moderna de un antiquísimo perro de madriguera denominado "Madadh", cuya presencia en Irlanda, según algunas viejas leyendas, se remonta al segundo milenio antes de Cristo. Leyendas aparte, su historia, según algunos cinólogos, es bastante similar a la del Fox terrier de pelo duro que, sin embargo, nunca ha sido de color rojo. En el transcurso de los siglos, la raza ha sufrido algunas mutaciones, sobre todo en el tamaño; tanto, que hasta 1879, año de su primera aparición en la exposición de Glasgow y de la fundación del Irish Terrier Club, su alzada a la cruz variaba notablemente de un ejemplar a otro.

*

La mejor cualidad de este perro es la rapidez de movimiento que puede realizar gracias a una constitución fuerte y musculosa, sin ningún elemento tosco. La cabeza tiene el cráneo relativamente estrecho, con las orejas pequeñas en forma de "V", cuyo pelo es de color más oscuro que el del resto del cuerpo.

*

*

Altura y peso: Alzada a la cruz, aproximadamente: 46 cm. Peso ideal: machos, 12,3 kg.; hembras, 11,3 kg.

Cabeza. Larga. Cráneo plano, estrecho entre las orejas, que se afina hacia los ojos. Trufa negra. Hocico macizo pero no en cuña, con pelo crespo bastante largo. Labios bien adherentes. Mandíbulas fuertes y musculosas. Dentadura a tijera.

Ojos. Pequeños, oscuros, no prominentes.

Orejas. Pequeñas, en forma de "V", bien emplazadas sobre el cráneo y colgantes hacia adelante.

Cuello. Bastante largo, se ensancha gradualmente hacia la unión con los hombros. Pelo ligeramente alborotado a los lados, que llega hasta las orejas.

Extremidades anteriores. De longitud media, rectas, con fuerte osamenta y musculatura. Hombros finos, largos y bien inclinados. Codos libres. Metacarpos fuertes y rectos.

Cuerpo. Moderadamente largo. Tórax profundo y musculoso, ni demasiado ancho ni demasiado abarrilado. Dorso recto y robusto. Riñones musculosos y poco curvados.

Extremidades posteriores. Fuertes y musculosas. Muslos potentes. Rodillas moderadamente inclinadas. Corvejones próximos al suelo.

Pies. Fuertes, bastante redondos, con dedos arqueados, uñas negras y almohadillas plantares robustas.

Cola. Amputada, dejando los 3/4 de su longitud. De nacimiento bastante alta y es llevada levantada pero nunca sobre el dorso ni enrollada.

Pelaje. Duro y áspero, ligeramente ondulado. Color: uniforme preferiblemente rojo-encendido o rojo-amarillento.

*

ALIMENTACION. Las necesidades alimenticias en los ejemplares adultos inactivos son diferentes según el sexo: en los machos es de 870 Kcal. diarias y en las hembras, de 800, como ración de mantenimiento. Para un ejemplar habituado a realizar largos paseos, carreras o utilizado para la caza, la aportación energética debe estar en proporción al trabajo desarrollado.

CUIDADOS DIARIOS. El Irish terrier está considerado como un perro particularmente resistente a las enfermedades. De todos modos es una buena norma someter al perro a las vacunaciones prescritas por las autoridades sanitarias locales y proceder, una o dos veces por año, al control de las heces.